

## ABSTRAK

Khotimatul Hidayah,126101202119, Penerapan Fatwa MUI Terhadap Hukum Merokok(Studi Kasus Sivitas Akademika Universitas Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung)  
Kata Kunci : Penerapan, Fatwa, Hukum Merokok

Majelis Ulama Indonesia (MUI) mengeluarkan fatwa melalui Ijtima' Ulama Komisi Fatwa MUI ke III, 24-26 Januari 2009 di Sumatra Barat, ditetapkan bahwa merokok hukumnya haram bagi anak-anak, wanita hamil dan ditempat umum. Dengan alasan bahwa rokok banyak mudharatnya dari pada manfaatnya baik bagi diri sendiri maupun orang lain.

Fokus penelian dalam penelitian ini adalah : 1) Bagaimana pelaksanaan fatwa MUI tentang hukum merokok sivitas akademika Universitas Islam Negeri Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung? 2) Bagaimana kepatuhan hukum sivitas akademika terhadap fatwa MUI tentang larangan merokok di lingkungan Universitas Islam Negeri Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung? adapun tujuan dari penelitian ini: 1) Untuk mendiskripsikan pelaksanaan fatwa MUI tentang hukum merokok sivitas akademika Universitas Islam Negeri Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung. 2) Untuk menganalisis kepatuhan hukum sivitas akademika terhadap fatwa MUI tentang larangan merokok di lingkungan Universitas Islam Negeri Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung.

Jenis penelitian yang digunakan dalam penelitian ini adalah *field research* yang penelitiannya menggunakan metode penelitian kualitatif yang bersifat diskriptif. Sumber penelitian ini diambil dari sumber data primer dan sumber data sekunder dengan teknik pengumpulan data yang digunakan peneliti terhadap penelitian ini yakni berupa observasi, wawancara terhadap sivitas akademika

Universitas Islam Negeri Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung yaitu dosen dan mahasiswa, serta dokumentasi, teknik analisis data yang digunakan yakni editing, klarifikasi, konklusi dan teknik pengecekan keabsahan data menggunakan triangulasi.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa: 1) Fatwa MUI tersebut belum terlaksana secara efektif dikalangan sivitas akademika Universitas Islam Negeri Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung. Hal ini dikarenakan sebagian besar dari sivitas akademika Universitas Negeri Islam Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung belum mengetahui akan adanya putusan fatwa MUI tentang larangan merokok ditempat umum. Dan meskipun sudah mengetahui rata-rata sivitas akademika Universitas Islam Negeri Sayyid Alirahmatullah Tulungagung tetap merokok di tempat umum yaitu khususnya mahasiswa seperti di dalam gedung maupun didalam maupun diluar kelas dengan dikarena kurangnya kesadaran hukum di kalangan sivitas akademika Universitas Islam Negeri Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, Hal itu karena, timbul rasa ketidakenakan hati ketika menolak, ataupun dengan merokok akan mempererat silaturahmi antar perokok. Selain itu, belum ada batasan secara merata terkait larangan merokok di kampus Universitas Islam Negeri Sayyid Alirahmatullah Tulungagung, dan tidak ada ketegasan dari pihak kampus terkait yang melanggar aturan tersebut; 2) Kepatuhan hukum sivitas akademika Universitas Universitas Islam Negeri Sayyid Alirahmatullah Tulungagung Sayyid Alirahmatullah Tulungagung terhadap fatwa MUI terkait hukum merokok yaitu larangan merokok ditempat umum khususnya di area kampus Universitas Islam Negeri Sayyid Alirahmatullah Tulungagung belum terlaksana secara maksimal. Dalam hal ini subjek hukum belum mematuhi hukum yang berlaku tiga indikator yaitu *compliance*, *identification*, dan *internalization*.

## **ABSTRACT**

Khotimatul Hidayah, 126101202119, Application of the MUI Fatwa on Smoking

Laws (Case Study of the Academic Community of Sayyid Ali Rahmatullah University, Tulungagung)

Keywords: Application, Fatwa, Smoking Law

The Indonesian Ulema Council (MUI) issued a fatwa through the Ijtima' Ulama III of the MUI Fatwa Commission, 24-26 January 2009 in West Sumatra, determining that smoking is haram for children, pregnant women and in public places. For the reason that smoking does more harm than good for both yourself and others.

The focus of research in this research is: 1) How is the MUI Fatwa on Smoking Laws Implemented by the Academic Community of Sayyid Ali Rahmatullah State Islamic University Tulungagung? 2) What is the academic community's legal compliance with the MUI Fatwa regarding the Prohibition of Smoking in the Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung State Islamic University? The objectives of this research are: 1) To explain the implementation of the MUI Fatwa regarding smoking laws for academics at Sayyid Ali Rahmatullah State Islamic University, Tulungagung. 2) To explain the academic community's legal compliance with the MUI fatwa regarding the prohibition of smoking within the Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung State Islamic University.

The type of research used in this research is field research, which uses descriptive qualitative research methods. The sources of this research were taken from primary data sources and secondary data sources. The data collection techniques used by researchers in this research were in the form of observations, in-depth interviews with the academic community of Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung

University, namely lecturers and students, as well as documentation. The data analysis techniques used were data condensation, data presentation, drawing conclusions or verification and data validity checking techniques using triangulation.

The research results show that: 1) The MUI fatwa has not been implemented effectively among the academic community at Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung State Islamic University. This is because most of the academic community at Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung Islamic State University are not yet aware of the MUI fatwa decision regarding the prohibition of smoking in public places. And even though we know that the average academic community of Sayyid Alirahmatullah Tulungagung State Islamic University still smokes in public places, especially students, such as inside the building, inside or outside the classroom, due to the lack of legal awareness among the academic community of Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung State Islamic University, Hal This is because a feeling of discomfort arises when refusing, or smoking will strengthen the friendship between smokers. Apart from that, there are no uniform restrictions regarding the prohibition of smoking on the Sayyid Alirahmatullah Tulungagung State Islamic University campus, and there is no firmness from the relevant campuses that violate these rules; 2) The legal compliance of the academic community of Sayyid Alirahmatullah Tulungagung State Islamic University, Sayyid Alirahmatullah Tulungagung, with the MUI fatwa regarding smoking law, namely the prohibition of smoking in public places, especially in the Sayyid Alirahmatullah Tulungagung State Islamic University campus area, has not been implemented optimally. In this case, the legal subject has not complied with the applicable law with three indicators, namely compliance, identification and internalization.

## خلاصة

خطيمة الهداية، 126101202119 تطبق فتوى بشأن قوانين التدخين (دراسة حالة للمجتمع الأكاديمي بجامعة السيد علي رحمة الله، تولونج أجونج)  
الكلمات المفتاحية: التطبيق، قانون التدخين

أصدر مجلس العلماء الإندونيسي (MUI) فتوى من خلال اجتماع العلماء الثالث للجنة الفتوى التابعة لمجلس العلماء الإندونيسي، في الفترة من 24 إلى 26 يناير 2009 في غرب سومطرة، تحدد أن التدخين حرام على الأطفال والنساء الحوامل وفي الأماكن العامة. وذلك لأن التدخين يضر أكثر مما ينفعك أنت والآخريين.

محور البحث في هذا البحث هو: (1) كيف يتم تنفيذ فتوى MUI بشأن قوانين التدخين من قبل المجتمع الأكاديمي بجامعة السيد علي رحمة الله الإسلامية الحكومية، تولونج أجونج؟ (2) ما مدى الالتزام القانوني للمجتمع الأكاديمي بفتوى مجلس العلماء المسلمين بشأن حظر التدخين في جامعة السيد علي رحمة الله تولونج أجونج الإسلامية الحكومية؟ أهداف هذا البحث هي: (1) شرح تطبيق فتوى MUI بشأن أحكام التدخين للأكاديميين في جامعة السيد علي رحمة الله الإسلامية الحكومية، تولونج أجونج. (2) لشرح مدى التزام المجتمع الأكاديمي القانوني بفتوى مجلس العلماء المسلمين فيما يتعلق بتحريم التدخين داخل جامعة السيد علي رحمة الله تولونج أجونج الإسلامية الحكومية.

ونوع البحث المستخدم في هذا البحث هو البحث الميداني، والذي يستخدم أساليب البحث الوصفي النوعي. تم أخذ مصادر هذا البحث من مصادر البيانات الأولية ومصادر البيانات الثانوية وكانت تقنيات جمع البيانات التي استخدمها الباحثون في هذا البحث في شكل ملاحظات ومقابلات متعمقة مع المجتمع الأكاديمي لجامعة السيد علي رحمة الله تولونجونج، وهم المحاضرين. والطلاب، وكذلك التوثيق، وكانت تقنيات تحليل البيانات المستخدمة هي تكثيف البيانات، وعرض البيانات، واستخلاص النتائج أو تقنيات التحقق من صحة البيانات باستخدام التثليث.

تظهر نتائج البحث أن: تنفيذ فتوى MUI بشأن قوانين التدخين بين المجتمع الأكاديمي في جامعة السيد علي رحمة الله تولونج أجونج لم يتم تنفيذها على النحو الأمثل. لم يتم تنفيذ القواعد المتعلقة بالقيود المفروضة على التدخين في حرم جامعة سيد علي رحمة الله، تولونج أجونج، ككل في كل كلية، على الرغم من وجود قيود، في المتوسط، لا يلتزم الطلاب بالقوانين أو اللوائح المعمول بها لأسباب تتعلق بعدم الراحة عند الرفض وللحفاظ على الصداقة ولا توجد عقوبات صارمة عندما يخالف شخص ما القاعدة. وبغض النظر عن ذلك، فإن معظم المجتمع الأكاديمي من المحاضرين والطلاب يتجاهلون ما هو مكتوب على علب السجائر، ولا يبدو أنهم يهتمون بالملصقات الموجودة على علب السجائر. على الرغم من أن التدخين خطير جدًا على صحتك وصحة من حولك؛ (2) لم يتم تنفيذ الالتزام القانوني للمجتمع الأكاديمي لجامعة السيد علي رحمة الله تولونج أجونج بفتوى مجلس العلماء المسلمين فيما يتعلق بقانون التدخين، أي حظر التدخين في الأماكن العامة، وخاصة في منطقة حرم جامعة السيد علي رحمة الله تولونج أجونج، على النحو الأمثل.

في هذه الحالة، لم يمثل الموضوع القانوني للقانون المعمول به مع ثلاثة مؤشرات، وهي الامتثال والتحديد والاستيعاب.